
 
         Le 23 Novembre 2008 
 
 
 

RAPPORT de la COMMISSION FINANCIERE 
 
 
 Monsieur le Président, 
 Messieurs les Membres du Conseil d’administration, 
 Mesdames, Messieurs les Parlementaires, 
 
 
 Le dernier rapport de la Commission Financière date du 24 Novembre 2007. 
  
 Depuis lors, certaines choses ont évolué : 
 
 Monsieur François Maréchal (Lux) a quitté la Commission après l’AG de Juin dernier. 

Monsieur Michel Krawenkel (Lg), pour raison professionnelle, n’a pas repris en début 
de   saison 2008-2009. 
Monsieur Daniel Hanotiaux (Ht) a cédé sa place pour des raisons de santé.  
Nous lui souhaitons un prompt rétablissement. 
Monsieur Philippe Aigret (Nr) est venu nous rejoindre à la 1ière réunion de Janvier 
2008, en remplacement de Monsieur Christian Servais. 
Monsieur Jean-Marie Vanopphem (B-W) a cédé sa place en début de saison 2008-
2009. 
 
La Province du Luxembourg a difficile de trouver un candidat, et Monsieur Jean 
Ducornez, dans la mesure du possible, assiste à nos réunions. Merci Jean. 
Monsieur Claude Dujardin (B-W) remplace Monsieur Jean-Marie Vanopphem. 
Monsieur Jean-Marie Raquez (Ht) remplace Monsieur Daniel Hanotiaux. 
 
Cela fait beaucoup de changements. 
 
Depuis Novembre 2007, nous nous sommes réunis : 5 fois. 
Le 28 Janvier, le 17 Avril, le 15 Mai, le 29 Octobre et le 20 Novembre 2008 
 
Une des missions principale de la Commission Financière est de préparer les AG de 
Novembre (vote du Budget) et de Juin (vote du Bilan) 
 
Pendant nos réunions, nous avons examiné, parcouru, décidé, et proposé plusieurs 
choses. 
 
Incidence financière des modifications au R.O.I. :  
 
PC 11 : Arbitres réduction pour rencontres Internationales (principe) 
PA 15 : Fournitures et travaux (principe) 
PF 17 : Fonctionnement Financier et budgétaire (principe) 
PA  9 : Informatisation et Communication : 65,00€ 
 



Indexation du TTA (en partie) : Principe, date, index de départ, application, etc.. 
 
Année civile ou année sportive ? 
Trésorerie des Provinces : Fonctionnement. 
PF 1 : Attribution du Trésorier Général : point G : extrait mensuel. 
 
Charges Communes (avec la VBL) : bâtiment de la Fédé.  
Rapport Financier : mise au point de ce que ce rapport doit reprendre. 
Equipes du Centre de Formation : Budget pour les deux équipes qui seront alignées. 
Remboursement des frais des Bénévoles : Ce point reste toujours à l’Ordre du Jour 
(attention voir PV du CDA 17/11/08) 
BNT Jeunes : Demande d’un Budget Extraordinaire 2008 de 30.000€ supplémentaire 
qui sera  couvert par un subside supplémentaire (dotation de la Loterie Nationale).Voir 
rapport de la C.F. du 17/04/2008 
 
Lors de notre réunion du 15 mai 2008, nous avons posé des questions concernant le 
Bilan 2007. 
Nous avons reçu des réponses à nos questions légitimes. 
 
Au cours de l’AG de Juin des questions ont été posées, et ont reçu réponses. 
 
Nous avons également demandé au TG de voir la possibilité de présenter le Budget et 
le Bilan d’une autre manière. 
 
Durant l’entre saison, notre TG a pris des initiatives et fait des propositions concernant 
les différents Centres de Coûts, avec une répartition des Subsides et des Frais imputés 
aux dits Centres de Coûts. 
 
Nous avons ainsi une meilleure connaissance et une vue d’ensemble des différents 
postes. 
 
Le TG a également pris l’initiative de revoir tout le TTA, et ce poste par poste. 
Il nous a soumis les postes susceptibles d’une adaptation par indexation. 
 
Lors de notre réunion du 29 Octobre, nous avons commencé à analyser le Budget 2009, 
qui nous a été soumis sous une toute autre présentation. 
Présentation claire, nette, que chacun d’entre vous a pu apprécier. 
 
A notre réunion du 20 Novembre 2008, les réponses ont été données aux questions 
légitimement posées par les différentes Provinces. 
 
Nous en sommes arrivés à amender et/ou  approuver les  propositions au TTA 
suivantes : 
 
- PA 97 Bis 
- PM 2 
- PM 9 et PM 9.5 , 
Telles qu’elles vous sont présentées ce jour. 
 



Liège avait proposé une baisse sur l’ensemble « Frais de consommations », celle-ci n’a 
pas été acceptée par les autres Provinces.  
 
Suite à ces décisions, le budget est figé, le Président, le Trésorier Général, le Directeur 
Financier ne désirant pas remettre en cause les travaux des différents Départements, du 
Conseil d’Administration et de la Commission Financière. 
 
Quid de la position définitive de la CF sur le budget ? 
 
Namur : marque son accord de principe. 
B-BW : marque son accord de principe. 
Luxembourg : faute d’information et l’absence à la dernière réunion : ne peut donner 
un point de vue. 
A l’heure actuelle, je n’ai pas la position du Hainaut. 
En ma qualité de Président de la Commission Financière, je marque mon accord de 
principe sur le projet de budget tel que présenté lors de la dernière réunion de la 
Commission Financière, et ce sous réserve d’approbation d’accord du Groupe des 
Parlementaires Liégeois. 
 
Bien entendu lors de cette AG des questions peuvent être posées sur différents points 
ou sur les décisions qui ont été prises. 
Le Président, le Directeur Financier, le Trésorier Général, moi-même, ou un autre 
membre de la Commission Financière, se feront le plaisir d’y répondre aussi 
clairement que possible. 
 
Je voudrais ici, encore remercier toutes les personnes concernées par les chiffres de 
notre ASBL. 
 
Que ce soit les Membres du Département, le C.A., le Directeur Financier, le Trésorier 
Général et vous, Membres de la Commission Financière. 
 
Mais, plus spécialement, je tiens à épingler le travail effectué par notre TG, qui a 
œuvré durant tous ces mois pour arriver à la présentation actuelle des chiffres et au 
résultat que l’on sait. 
 
Michel, un grand Merci. 
 
Je ne sais si un autre membre de la commission Financière veut prendre la parole ? 
Si non, je vous remercie pour votre attention. 
On peut passer aux questions sur ce rapport, ou au vote. 
 
Le Président, 
 
Jean-Marie BELLEFROID 
 

 
 


